

Activos

Balance de gas natural

En 2018 aumentó 5% el número de usuarios de gas natural en Colombia, alcanzando los 9,5 millones de usuarios conectados. El mayor crecimiento estuvo en la región Pacífica, por la masificación en Valle, Cauca, Nariño y Chocó, informaron Promigas.



COLOMBIA

¿Es posible un Día sin IVA?

Por ahora la propuesta está en estudio. La Dian aún no se pronuncia.

Recaudo de impuestos en Colombia

(Cifras en billones de pesos)



Fuente: Dian

Gráfico: El País

"Nosotros estamos pensando en aquellos productos que más beneficien a las personas de clase media y de más bajos ingresos, y poner un monto, es decir, que en una sola compra haya un máximo de gastos", agregó.

No es nueva

La congresista recordó que la propuesta de establecer un Día sin IVA fue una promesa del presidente Iván Duque, quien durante la campaña presidencial había expresado que quitaría el impuesto durante unas jornadas especiales para reducir los efectos del IVA del 19% e incentivar el comercio.

Sin embargo, la propuesta actual le hizo ajustes a la que se había considerado inicialmente. El presidente Duque habló de seis días y no mencionaba la clase de productos que obtendrían el descuento, como sí plantea la iniciativa de hoy.

"Pensamos que hablar de seis días no era una buena experiencia y por eso la bajamos a tres con el ánimo de mirar cómo funciona", indicó.

La senadora puntualizó que en el debate se puede revisar el planteamiento, pero considera que se puede iniciar con los tres días, evaluar el impacto y, con base en eso, revisar si se puede ampliar. Hasta el momento se desconoce cuándo se empezarán a llevar a cabo las jornadas.

Redacción de El País

Tal como ocurre en el sector automotor que se juntan los concesionarios y hacen ferias de carros nuevos y usados a precios especiales, existe la posibilidad de que también haya una especie de feria del IVA para ciertos productos de consumo masivo.

Eso significa que los hogares colombianos puedan comprar algunos alimentos y productos básicos de la canasta sin IVA, sin el 19% que estableció la Ley de Financiamiento.

Aún no se conoce el listado de los bienes, pero por el momento se habla de útiles escolares, frutas y otros alimentos y ciertas prendas de vestir y otras confecciones. No se descarta que puedan ser incluidos algunos equipos de tecnología.

¿De dónde surgió la idea y de quién

es? La respuesta está en manos de la senadora del Centro Democrático, María del Rosario Guerra, quien lidera un proyecto de ley que plantea la exención del IVA durante tres días al año para cierto tipo de bienes.

Por ahora la idea está en la primera etapa de discusión que incluye análisis con funcionarios de la Dian. Una vez esté listo el proyecto el Centro Democrático lo radicará en el Congreso.

¿Cómo se escogerán esos tres días en el año?

De acuerdo con la senadora, la intención es que cada cuatro meses se escoja un día aleatorio para que los hogares realicen sus compras. Se pueden pagar con cualquier medio de pago: tarjetas débito y/o crédito y efectivo.

Como la propuesta está en estudio la senadora precisó que por ahora se beneficiarán ciertos sectores y el monto de las compras tendrá un tope. "Lo que se busca es incentivar la demanda de ciertos productos y alivie el bolsillo a muchos hogares", indicó.

EN CIFRAS

DÓLAR

\$3.438,61
TRM Hoy\$3.427,29
TRM AyerCASAS DE CAMBIO
Promedio de compra
\$3.050
Promedio de venta
\$3.240EURO
Hoy \$ 3.760,80
Ayer \$ 3.770,01INTERÉS (FIA)
DTF 4,45%IVR
Hoy 269,0692
Mañana 269,0883CAFE (libras)
Hoy US\$ 0,9555
Ayer US\$ 0,9685PETRÓLEO (Barril)
Hoy US\$ 58,48
Ayer US\$ 58,64AZÚCAR (libras)
Hoy US\$ cent 11,19
Ayer US\$ cent 11,14MATERIAS PLÁSTICAS
Cero \$ 168.144,29
Plata \$ 2.021,98
Platino \$ 102.256,24

Economía

Nuevas oportunidades aterrizan en el Valle

15

municipios del Valle han recibido inversión extranjera directa en los últimos años.

Los ecos de la paz en el exterior ya han servido para que varias multinacionales llegaran a establecerse en el departamento, aprovechando además las ventajas competitivas que ofrece la región. La inversión extranjera abre nuevas puertas laborales para los vallecaucanos.

La paz no es algo que se materialice con una firma en un papel. La paz, dice Alejandro Ossa, director ejecutivo de Invest Pacific, la Agencia de Promoción de Inversión en el Valle del Cauca, se construye con hechos, con nuevas oportunidades para que todos: los excombatientes, las víctimas del conflicto, los miembros de la Fuerza Pública y la población civil, puedan salir adelante y dejar atrás el miedo.

Nuevas oportunidades, como las que han aterrizado durante los últimos años en el Valle con varias multinacionales que han venido a establecerse en la región, precisamente como consecuencia del buen clima que internacionalmente suscitó la firma del acuerdo de paz. Además, están las ventajas competitivas que ofrece el departamento.

"En el exterior los inversionistas están viendo las nuevas dinámicas de paz en Colombia como algo muy positivo. Le estamos abriendo las puertas a los empresarios peruanos, chilenos, mexicanos, quienes ya están llegando a tope con su capacidad agrícola y, como la tierra no se



puede reproducir, están expandiendo su frontera agrícola en Colombia y el Valle del Cauca", cuenta Ossa.

Gracias a un trabajo conjunto desarrollado entre la Gobernación del Valle del Cauca, Invest Pacific, las alcaldías y las cámaras de comercio de la región, durante los últimos tres años llegaron al centro y norte del departamento inversiones en el sector agrícola que alcanzaron los US\$ 17 millones, y generaron más de 1500 empleos.

De acuerdo con el director ejecutivo de Invest Pacific, en el transcurso de los últimos ocho años, 109 proyectos de inversión extranjera directa llegaron a 15 municipios del Valle y el norte del Cauca, "un hecho sin precedentes a nivel nacional, con inversiones que superan los US\$1000 millones, generando empleo a

12.500 vallecaucanos en territorios que eran invisibles para los capitales internacionales por el conflicto".

Entre las multinacionales que llegaron al Valle están la holandesa Florius Flowers, que ahora tiene cultivos para exportación en Roldanillo y El Dovio, empleando aproximadamente a mil personas. También la peruana Agrogénesis, un vivero de desarrollo y producción de plántulas de árboles frutales que se instaló en el corregimiento Huasanó, Trujillo, donde generó empleo para unas cien madres cabeza de familia. Y está la estadounidense GreenFruit Avocados, que solo en el primer trimestre de 2019 sembró con mano de obra vallecaucana 350 hectáreas de aguacate Hass en el municipio de Bolívar.

"Lo potente, en el caso de estas empresas, es que llegaron a zonas donde no

había mucha oferta laboral. Con ellas, ofreciendo empleos dignos y bien remunerados, con la capacidad de generar y ofrecer certidumbres a las personas, se va a generar confianza en el campo. Las oportunidades están regresando al campo", afirma Ossa.

"Empezamos a trabajar de la mano con todos los actores importantes de la región, empezamos a hacer misiones con embajadores y empresarios, y en estos años hemos traído capitales internacionales que han llegado, por ejemplo, al Cañón de Garrapatas. Eso nunca se veía. Trabajamos por la competitividad, el crecimiento económico y la generación de empleo en el Valle; también, de esta forma, atrayendo la inversión extranjera", explicó la gobernadora Dilian Francisca Toro.